2023. 12. 18 VOL. 403 発行所 東京自治体労働組合総連合

F170-0005 豊島区南大塚2-33-10東京労働会館4階 TEL 03-5940-7951 FAX 03-5940-7957 発行人 矢吹 義則

http://www.tokyo-jichiroren.org/

組合員3人を含む5人が参加しました。米軍・自衛隊

11月11日~13日に開催された「日本平和大会!|鹿児 全国から900人。東京自治労連から青年

基地の増強が著しい九州・鹿児島で、4年ぶりの現地

文京区職労

島」には、

戦争の準備一ではな

願いは反戦

した。



地対空ミサイル部隊追加配

基地の集中や自衛隊の急激 ることが懸念される。米軍

沖縄タ

かしASEANと協力した 進むのか」「平和憲法を活 本は「米国追随の大軍拡に

上自衛隊強化、増員配置、

等があり、壇上には各地の 証言、九州・沖縄での基地 あいさつ、鹿児島大空襲の けました。 輪を発展させようと呼びか 国の運動を繋いで、連帯の 流企画、鹿児島の戦争と平 のぼり旗や横断幕が並びま 強化反対のたたかいの交流 り」の具体化に反対する全 矛盾を深刻化させていると 平和外交を求める世論との 線が、暮らしを守る要求と つどい」が行われ、青年交 指摘。「戦争をする国づく 告では大軍拡<戦争国家路 引き続き「学びと交流の 続いて、海外からの連帯 開会にあたって主催者報 と8つの分科会が行なわれ りました。東京自治労連か 海外でのたたかいに触れ、 がすすむ各地のたたかいや る市民・団体連絡会との交 子島)に船で渡り、反対す ではなく平和の準備を」と の大切さを実感しました。 動を考える大切な機会とな パレードし、「戦争の準備 閉会集会後、鹿児島市内を 参加者それぞれが今後の運 流集会に参加しました。 **馬毛島がある西之表市(種** 士による交流が図られ平和 **アピールしました。** 今大会に参加し、基地化 二日目は、シンポジウム 三日目は基地建設が進む えます。

ら参加した青年組合員のレ ポートを紹介します。

平和憲法を活かした外交を

攻撃目標になることは、決

してあってはならない」と

しかし、この状況を、沖

憲法をいかす自治体労働者東京連絡会 総会・講演会を開催 な配備拡張により、沖縄が

祐仁氏が講演しました。 開催し全体で44名が参加。 スピードで進んでいる。陸 の軍備強化は、 リージャーナリストの布施 戦争回避の道」と題し、フ 講演会は「『新しい戦前』と 奄美から沖縄の南西諸島 沖縄県民の危機感 その内容は 11月27日、第19回総会を 想像以上の の記憶から、米中の軍備対 備、司令部の地下化等々。 る。デニー沖縄県知事も「抑 犠牲になった痛ましい過去 大戦で島民の4人に一人が 止力がかえって地域の緊張 という危機意識を持ってい 当に起こるかもしれない_ 抗が決して「他人事ではな を高め、不測の事態が生ず い。」と感じ、 沖縄県民は、第2次世界 「有事は本 政府に要請している。 縄県以外の多くの日本人は

> い。知らない。 知らされていな

今後の日本の選択

国連合)は、30年以上東南 する活動を進めてきた。そ アジア地域での紛争を予防 ASEAN (東アジア諸 が重要である。 止力論」を乗り越えること 暮らしを守るためにも「抑 アンケートから

の実績は、地球規模の紛争 ない。ならば戦争を起こさ 揮するに至り、米国も無視 できなくなっている。 を平和的に解決する力を発 国民を守ることは殆ど出来 日本で戦争が起きても、 世論を気にしいている」の スチナの事態を解決する力 の話は、ウクライナ、パレ 言葉はストンと落ち、光が ・「米国ですら日本国民の ・戦争を抑止する外交の力 見える内容だった。

イムスを掲げる布施氏

ない努力をすること。抑止

力一辺倒は危険である。日

講演内容を多くの人に伝 への展望を持つことが出来 参加者の感想

日本平和大会in鹿児島に参加して

保育に関わる仕事の中で 喜納 佳貴さん

ルな問題ではなく、軍拡路 れました。これは、ローカ 軍拡路線への不安が表明さ 問われる全国的な課題とい きつけるのかという民意が で参加しました。 ま走らせるのか、NOを突 い国を残したい」との想い 線にひた走る日本をそのま 一子どもたちに戦争をしな 全体集会で九州各地から

な声をうけとめました。し 活に支障がでているリアル 種子島での交流で住民生

ための一票を投じることが 容易です。平和な国を残す 多くの方に発信することが あり勇気づけられました。 が、若者はSNS等を通じ 参加した若者は少数です

初は少数でも何年も続けて り、一致団結となり切れた 繋がっているという報告も きたから今の大きな運動に え、辺野古の反対運動も当 い課題があります。とはい O 東京自治疗 利益を得る島民もお

きる」。 束されている環境が必要だ 要か。「元気に働ける職場」 「自分の時間やお金の余裕」 「心身の健康」これらが約 「行き届いた制度や保障」

衛生局支部

し活(芸能人の応援)がで かい布団で寝られる」「推 が守られている」「あたた では、そのために何が必

とわかりました。

できる仲間作りをしていき

の準備』をしよう」に参加 交流企画「私たちの『平和 学びと交流のつどい青年

例を挙げてみました。「貧 しくないこと」「生活環境 ちの「平和」とは何か具体 しました。初参加者が揃っ た班だったので、まず私た

の世界ではあの惨状が繰り の光景と酷似している。と しました。「最近の『ガザ』 での出来事は、鹿児島空襲 中精一さんのお話をお聞き 返されています。」と語ら

杉森 夏菜さん

鹿児島空襲を体験された

今の日本は・世界は、果 ? て死んで行けたのだろうか

世田谷区職労

く伝えていくべきか。それ は戦争が身近にある近年と うな歴史が実際にあったの そうさせてしまう。そのよ だと語ってくれました。 ることなのに時代や周りが 「特攻」をどのように正し 「いま」の子どもたちに

とても意味のある時間だっ たして平和なのかを考える たと思います。 一歩を踏み出せたことが、

そ「大切」と言われ、私自 真剣に考える時間でした。 身、受け止め方や伝え方を

のではないかと考えまし なれる環境を整えることな ためにはまず自分に優しく を伸ばし、人に優しくする を受けられるよう地域に手 熟考し、誰もが平等なケア 必要な制度や保障について 「平和の準備」とは、今

と言われていたと。特攻隊 思っていた者だけが特攻隊 は、誇りであり有志である くの特攻基地があり、国の お話も聞き、鹿児島には多 れました。また、特攻隊の 員だったのだろうか?笑っ たのかを考えました。「本 員がどのような気持ちだっ 当に国のために死にたいと ために特攻を志願すること | る。馬齢を重ね、明日にで も寿命が終わりそうであ

ては早過ぎ が、実感とし

月日が経つの 月を切った。

今年も1ケ

は早いという

外交によって戦争予防の方 れている。平和だけでなく 向に進むのか」が、今問わ 冷静に考えれば分か | ティ問題。1千万円で90 なりがちになるので、昨今 はなく「禁止」しない神経 て裏金。自民党の大きい派 まり自分のふところに戻っ 益はキャッシュバック、つ 以上さばいたパーティ券利 利益率の悪徳商法。ノルマ 0万円が懐に入る、9割が は、自民党の政治資金パー メディアを賑わせているの の話題に変える。昨日今日 ッハハハが止まらない。 ちろん税金はかからないワ 閥では1億円を超える。 も に25億円も献金している」 こんな調子で書くと暗り 自粛」というが、言葉を 批判を受け、岸田首相は

ければそれで解決するはず なんぞ笑止千万。あんた方 ティ券は止めるべき」これ 次の経団連の言葉。「パー れない)のも問題があるが がわからない。経団連は「年 間違えている。「自粛」で 企業がパーティ券を買わな それよりびっくりしたのは 問題。ここではそれには触 (政治を金で支配するのは

一発してのらりくらりと答え て、記者が官房長官に質問 官は即時辞任して下さい。 ない。これは職務怠慢だ。長 しても「回答を控える」を連 パーティ券問題につい

ALANS -わたなべ 章





2024年度予算人員要求闘争 声を要求に 要求を行動へ!

組合員の声が新規採用に つながる力に 世田谷区職労

出する。こうしたプロセス関会議で討議し、区側に提 算人員要求書」を作成、機 最終的に6分会や横断組織 ながら係・課・部単位など 場で回収したのち、分会執 の要求をまとめ で集約・交渉を行ないます。 行委員と職場委員が協力し 人ひとりの意見を求め、職 「区職労予 提出。



報告する福島書記長 的に働けるよう人材育成も の責任で定数を満たし意欲

行うべき」と迫りました。 見える組合活動」を追求

を要請しました。

頃に「予算人員要求アンケ ート」を実施し、 予算人員要求は 区職労は、 人ひとりの声から始まる 毎年6·7月 、組合員一 ず行っています。 区職労創設以来欠かさ

求書を10月13日に副区長に 職員数の一割を超す 2024年度予算人員要 1000人以上を擁 切実な人員要求

する保健福祉分会は「超勤 る」と発言。都市整備領域 がままならない。技術職を リギリの状態で技術の継承 員は、退職や転職によりギ 員要求が積みあがってい の土木建築分会は 心に、全体で150人の人 員が複数いる職場などを中

含め採用困難職種だが、区 「現業職 なし」を柱に引き続き交渉 求なくして増員・新規採用 を4年ぶりに屋外で開 「見える組合活動」と「要

【当選者】

命令時間の上限を超える職 に掲載し、全庁的に共有し ました。また、10月31日に 場宣伝時の機関紙「団結」 の取り組みを内外に伝える 思統一を行いました。組合 算人員要求実現を目指す意 し、賃金確定闘争勝利と予 「区職労・現評総決起集会 各分会の発言は、 、早朝職 のでみんなで分担して管理

パクロスワ

ルド (133)

正解=

レモンティ 10月16日出題

区長に届けた組合員の声 職場環境改善 豊島区職労

区が率先してハラスメント 々は区民にそう感じさせな ていると感じる今こそ、我 要求書を区長に提出・要請 時間を提供したい。まず 「社会全体がギスギスし 員増員、 慮した計画的な職員採用、 ③育児休業等取得者数を考 ④業務量に見合った正規職 ント・メンタル不全対策、



組合員と共に要請 5 人、 区当局からは高際区長など 024年度予算人員要求 動での組合員の訴えです。 長時間労働縮減②ハラスメ 出席。 これは、区長への要請行 」提出・要請行動を実施。 10月17日、区職労は「2 重点要求として、① 区職労からは36人が ビスを低下させずに事業等 組合員からは「区民サー

のない組織になるべき。」

切実な現場要求をぶつける

職員の健康を守るな

ランス定員の導入を「全て 欠員補充と定数増員を」 前提としたワークライフバ 休、病気休暇等の取得者を を運用するために適正な数 それに対して、区長は… ど発言が相次ぎました。 めに、早急に児童相談所の の現業職場に新規採用を」 の職員配置を」一産休・育 「豊島区の子どもを守るた な

要請を受けた高際区長 てはならない」「ハラスメ す。 きたいと考えている」など 相談所職員には直接話を閉 職へ明確に伝えた」「児童 ントは絶対許さないと管理 境改善を目指していきま コメントしました。 した活動を展開し、職場環 今後も組合員の声に根ざ

務実態を正しく把握しなく ならず、管理職は職員の勤 めには人員配置が大前提. 「サービス残業はあっては なかまの

なかまの

ています。毎日使うものな がひどいので加湿器を使っ 冬になると職場内の乾燥 健康管理

団

声をあげ続けよう 結し

公員不足解消やインフ

に…みなさんも。

年も健康で一日一日楽しく いろな事がありました。 過ごすことが出来ますよう 来

青年部

います。 っかり守っていきたいと思 職場の仲間の健康をし

来年への願

今月もあと1ケ月…いろ

けていきたいです 執行に向けて、声を上げ続

下での賃金増などへの取り 労働環境改善や適正な業務

組みにおいて、各自治体が 動を心強く感じています。 団結する東京自治労連の活

仲間と力を合わせて頑張り たいです。 **動することになりました。** 今年から青年部として活 頑張ります! (江東区職労・ 斯·高向陽菜

丰 ク 工 工 力 1 レ ケ チ 才 1 丰 夕 シ I セ IJ 力 ス ド 工 ジ ダ 1 П

マ

力 Ŧ +

ア ユ

共済ケループ。2024 年新春族開き &新春ポツリング大会のご案内

第1部ボウリング大会

会場 東京ドームシティ・ボウリングセンター

2024年1月19日(金) 17 時 45 分 受付開始

競技方法 団体戦:支部対抗戦 個人戦:1人2ゲーム

160 人 ※1 支部・1 友の会 2 チーム 8 人まで先着順

2 テーム 8 人ま C元 目順 1 人 2,250 円 優勝からブービー賞まで多数 もれなく参加賞 参加費 B

組合事務所・友の会代表まで 2024年1月10日(水) 申し込み



第2部旗開き &ボウリング表彰

会場 TGI フライデーズ東京ドームシティ店 19 時 35 分 受付開始

- 共済グループ旗開き
- ボウリング大会表彰
- 懇親と交流

自治労連共済東京支部 170-0005 登島区南大塚 2-33-10 労働会館 4階 TEL03-5319-7127 FAX03-5319-7156 http://www.kyosai-group.jp

組合員のための無料法律相談

1月18日(本)13時~ 日時

東京東部法律事務所(最寄り駅・錦糸町駅) 場所

舩尾 遼 弁護士 担当

東京自治労連の組合員はどなたでも無料(初回のみ)。 東京自治労連の顧問弁護団の弁護士に相談できます。 ご希望の方は下記までご連絡ください。



次回の先生

東京自治労連・法律相談係 14.03-5940-7951